
 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．「猿害対策」 

（問）豊かな自然に囲まれた本市だが、里山の整備保全が行き届かなくなり、農業や市民生活への 

鳥獣被害は年々深刻さを増している。特に猿害へ市民はどう対処すべきか。 

（宮澤市長）人身被害はないが住居への侵入等深刻な問題。電気柵、追払い等に市も支援している。 

（問）猿の生態調査や目標管理による、人間との共生の可能性は？ 

（大向農林部長）広域電気柵等の対策で生息域が変化しており生態調査する予定だ。 

（問）研究機関、有識者、住民も巻き込んで対策会議等も推進すべきでは。 

（農林部長）勉強会の講師派遣等含め支援する。 

→ 優良農地への実害、生活影響等、喫緊の課題であり、市民団体と行政も巻き込んだ体制作り等、 

継続してサポート致したいと思います。 

２．「信州花フェスタ２０１９」 

（問）会期中の市内への来場者見込みは。市民と一丸となった取り組みをどのように考えているか。 

（宮澤市長）全体で 50 万人、本市のサブ会場等で５万２千人の来場者を見込む。おもてなしの心で出迎

え、来場者に閉幕後も再び安曇野を訪れてもらいたい。市民の方には、ぜひ安曇野のよさを案内してもら

いたい。 

（問）元号改変の長期休暇で来訪者の増加、イベントも重なり、渋滞予測や田植え等へのしわ寄せは。 

（横山都市建設部長）渋滞等による市民生活への影響はない見込みだ。案内看板設置などで来訪者を

主要道路へ誘導する。市民へご迷惑をかけるがご理解賜りたい。 

（問）緑化フェアを契機として「緑の基本計画」をどう実現する予定か。特に市民との協働の観点は。 

(都市建設部長)沿道緑化等で緑化意識の向上を期待する。市民ネットワーク立ち上げへの支援等も検

討している。 

→ 花フェスタへの取り組みが良いものになるようフォローすると共に、緑化運動をフェスタだけで

なく継続できるようにと思います。 

３．「教員住宅の利用」 

（問）一般住宅の空き家問題と同列ではないが、教員住宅の空き室対策はどのように取組んでいるか。 

（西村教育部長）施設の老朽化や教職員のライフスタイルの変化もあり、入居は減少傾向。教育部門外

での利用希望なども調査し、多用途への転換（例えばお試し住宅）なども検討し、有効活用を図る。 

 

 

 

☞「安曇野市唯一の市営穂高プール」に関する動き 

【前号までの動き】1 万筆を超えた署名を携えて「穂高プールを守る会」から陳情が提出されました。

趣旨は、子どもが思いきり遊べるプールを廃止ありきではなくて、何らかの形で残してほしい、という

もの。9月定例議会では、福祉教育委員会にて継続審査と判断、その後3回の協議会審議を経て、「縮

小・代替案の検討が十分なされることを要望する。検討期間中は維持費用圧縮に努めつつ、現プール

の営業を継続されたい」旨の提言書がまとめられ、11/1 付で委員長から市教育長に手渡されました。 

【その後の動き】12定例月議会にて、福祉教育委員会は「穂高プールを守る会」の陳情を委員全員の

賛成で採択し、最終日の本会議でも出席議員全員の賛成で採択されました。 

一方、最終日の前日に、市から「安曇野市体育施設条例」の改正案が提出されました。平成 33 年 10

月１日付で穂高プールを公の施設から廃止する内容で、議論も充分されない中で、3 年近く先の在り

方を議会に迫るという、議会軽視も甚だしいものでした。残念ながら条例案は１４対７で可決されまし

たが、議論不充分で採択に進んだ議会運営を問題視する声も寄せられました。 

陳情の趣旨に「財政の問題に直面した今、市の財政と市営穂高プールの存続とが両立するような

解決策はないのか、市民とともに検討頂きたい」との一文があります。陳情を採択した意味は大きく、

行政がきちんと市民の声を聞きながらプールのあり方を検討するよう、フォロー致したいと思います。 

 

11/20～21 行政視察（奈良県生駒市・三郷町） 

11/26（月）安曇野松筑広域環境施設組合会議 

11/28(水）～12/21(金)12 月議会定例会 

12/15（土）老人クラブ連合会穂高支部総会 

12/26（水）広報特別委員会（同 1/9、1/21） 

1/4（金）安曇野市功労表彰式、新年祝賀会 

1/12（土）会派政和会・市政報告会（堀金公民館） 

→ 35 名の市民の皆さまにご参加頂き、市政報告の他、テーマ「人口減少時代のまちづくり」

「公共施設再配置計画」について活発な意見交換を頂きました。今後も継続して開催の予定です。

引き続き、ご参加・ご意見ください。 

1/13（日）消防出初式、成人式 

1/15～16 市町村議会議員特別セミナー（千葉県・市町村アカデミー） 

1/22（火）地方議員研究会セミナー「あなたのまちの本当の財政状況を知る」 

1/26（土）パリテ・カフェ@信州 安曇野市初開催 →１ページ目の記事をご参照ください。 

1/29（火）クオータ制を推進する会院内集会参加（衆議院第 2 議員会館） 

1/31～2/1 広報特別委員会視察（宮城県利府町・埼玉県寄居町） 

2/3（日）穂高あめ市 

2/4（月）安曇野松筑広域環境施設議会定例会 

2/5（火）JA あづみ地域福祉フォーラム一般参加 

2/8（金）全員協議会（同 2/14） 

第１問「猿害対策」、第２問「信州花フェスタ 2019」、第３問「教員

住宅の利用」を取り上げました。 
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